
L
e elezioni del segretario comunale del Par-
tito Democratico di Marsala, avvenute
qualche giorno fa – e che hanno visto

“trionfare” il deputato regionale Antonella Mi-
lazzo – pare molto specchio di quanto accaduto
alla Leopolda di Firenze. Aperto ai giovani e a
collaborare con realtà e movimenti che hanno
idee e progetti… ed è inevitabile che l’attuale
PD sembra virare la rotta verso un centrismo, o
una grande coalizione che non è altro che il pro-
dotto di governi tecnici fatti di patti tra destra
e sinistra. O almeno quello che ne rimane. Men-
tre le ex due opposte fazioni sono ben lontane
dagli stereotipi cantati da Giorgio Gaber, la
grande “minestra” non è stata digerita da molti.
Da Marsala (anche qui sono un paio i contrari
alla nuova linea) a Roma, i “no” al referendum
costituzionale sono urlati: Pierluigi Bersani si
sente già fuori, anzi “fuori fuori”, dal suo par-
tito, invocando principi a cui evidentemente in
pochi oggi credono: “Ci vuole libertà, autono-
mia, schiena dritta, pensiero, democrazia: non
arroganza e sudditanza”. Parole molto pesanti
che aprono una vera e propria scissione tra le
minoranze del PD. Bisogna poi vedere se, alle
prossime e tanto attese Politiche, queste forze
hanno il coraggio di presentarsi in maniera au-
tonoma rispetto ai Democratici o se invece
hanno paura di perdere l’ambita poltrona in
Parlamento. In queste ore c’è fermento all’in-
terno di Sinistra Ecologia e Libertà. Il soggetto
politico che fa capo a Nichi Vendola, sembra da
anni latitare. Si trova ancora nella grande coa-
lizione ma ne ha preso le distanza senza perdere
pezzi lungo la strada. Adesso pare che Vendola
sia deciso a confluire nel movimento Sinistra
Italiana, ma alcuni membri sono tentati a non
abbandonare l’alleanza del PD pur votando no
al prossimo referendum del 4 dicembre. Sembra
che qualche sellino attenda l’esito del referen-
dum sulla riforma per decidere quale strada in-
traprendere. Ma, per il vero, di Sinistra, fino a
questo momento, se ne vede davvero poca. Qual-
cuno dice che sia morta, qualche altro che sta
rinascendo. Per ora non si vede una Sinistra
forte e compatta che possa rappresentare un’al-
ternativa al partito di Renzi. Almeno da questa
parte della barricata, s’intende. A giugno da
Bologna è nato il nuovo Partito Comunista di
cui poco si parla nei media. In occasione della
Mobilitazione Nazionale della Federazione Gio-
vanile Comunista Italiana, i redivivi hanno ri-
badito di lavorare per il “no” alla riforma della
Costituzione e hanno anche le idee chiare. Solo
che, per acquisire maggiore forza, dovranno va-
lutare l’intenzione di abbracciare un progetto,
seppur labile, come quello della Sinistra Ita-
liana. L’ideologia, l’ideologia…

L’ideologia
di Claudia Marchetti
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Accardi: “Ci impegniamo a ripristinare le travi”

Antonella Milazzo (Pd): “Il centro
sinistra deve restare tutto unito”

POLITICA Il neo segretario apre all'Udc e non chiude al Psi. Ma intanto arrivano le critiche dall'opposizione interna

A
ntonella Milazzo, deputato

regionale e storica dirigente

del centro sinistra marsalese,

è la nuova segretaria del Partito De-

mocratico lilybetano. Le chiediamo

subito un giudizio sull'andamento del

congresso di domenica scorsa. “E'

stato un congresso vero – ci dice – ed

è quello che auspicavo. Niente inutili

unanimismi ma dibattito reale”. Infatti

alcuni storici dirigenti del partito si

sono espressi molto criticamente sia

sulla conduzione del partito, che sulla

amministrazione della città “Non ho

visto negli interventi di Giuliana Zerilli

e di altri i segni di una critica costrut-

tiva. Mi spiace che non abbiano for-

malizzato la loro posizione. Ci

saremmo potuti confrontare e gli

iscritti avrebbero scelto”. Il riferimento

della neo segretaria è al fatto che gli

“oppositori” non hanno presentato al-

cuna lista per il rinnovo degli organi-

smi dirigenti. Il protagonista delle

giornate precedenti al congresso è

sembrato essere il presidente del Con-

siglio comunale. “La vicenda del

gruppo Democratici per Marsala e di

Enzo Sturiano, ha le radice nel giorno

della loro elezione – continua Anto-

nella Milazzo -. Non si tratta soltanto

di aspetti tecnici. C'è una valutazione

politica. Il leader Paolo Ruggirello è a

tutti gli effetti un parlamentare del

gruppo del Pd. Lo stesso Sturiano ha

due suoi amici che sono stati eletti

nella nuova direzione che appena si

riunirà formalizzerà il loro ingresso nel

partito”. Ci sono poi le questioni legate

ad altri due partiti del centro sinistra:

l'Udc e il Psi. “Per quanto riguarda i

socialisti che ci hanno accompagnati

nella scelta e nella elezione del sindaco

Alberto Di Girolamo, sono molto di-

spiaciuta della posizione che hanno

assunto in Consiglio comunale vo-

tando contro il bilancio di previsione.

Il mio compito è però quello di tenere

unito tutto lo schieramento. Mi incon-

trerò con la segretaria cittadina del Psi

Lucia Cerniglia e vedremo che cosa si

può fare”. Previsto anche un incontro

con il segretario comunale dell'Udc.

“Certamente – continua la deputata re-

gionale -. Giovanni Sinacori ha sem-

pre tenuto una posizione indipendente

in Consiglio comunale, senza fare una

opposizione preconcetta. Si tratta di

sanare un vulnus che ci vede alleati in

tutta la Sicilia e che nel 2015 ci vide

separati a Marsala”. Alberto Di Giro-

lamo ha accennato alla sostituzione

dell'assessore che manca dalla giunta

dopo le dimissioni di Lucia Cerniglia.

“Nella amministrazione comunale c'è

un assetto consolidato – conclude la

segretaria -, tuttavia appena riuniti gli

organismi dirigenti affronteremo

anche questa discussione. Voglio dire

che oltre alla nomina della nuova se-

greteria, il mio prossimo impegno sarà

a sostegno al Si per il referendum.

Giorno 12 prossimo ospiteremo a

Marsala il capogruppo alla Camera del

PD, Ettore Rosato”. Per quanto attiene

agli interventi critici a cui faceva rife-

rimento Antonella Milazzo, abbiamo

sentito Giuliana Zerilli. “Non ho com-

preso la necessità di svolgere un con-

gresso straordinario a pochi mesi dalla

convocazione di quello ordinario – ci

dice -. Ho l'impressione che siamo di

fronte a delle decisioni calate da Pa-

lermo. Per esempio chi ha invitato

Massimo Grillo alla manifestazione

con Matteo Renzi a Trapani? E poi la

decisione di accogliere Paolo Ruggi-

rello nel partito senza discuterne con i

gruppi dirigenti del territorio? Gli or-

ganismi di Marsala non sono mai stati

coinvolti in decisioni importanti.

Siamo arrivati al congresso senza una

vera discussione all'interno del partito.

Per esempio sulla decisione di accet-

tare l'iscrizione del gruppo Democra-

tici per Marsala. Sono tante le cose che

ormai ci dividono. Io per esempio, ma

parlo a titolo personale, voterò No al

referendum di dicembre”. Per quanto

attiene il gruppo socialista ci hanno

detto che attendono di confrontarsi

negli organismi dirigenti. Traspare

però un certo disappunto per la sede,

il congresso del suo partito, scelta dal

sindaco per annunciare la fuoriuscita

del Psi dalla maggioranza.

[ gaspare de blasi ]
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D
opo il crollo del caval-

cavia sulla Milano-

Lecco, si è accesa

l’attenzione sulla pericolosità di

ponti e sovrappassi in tutta Italia.

Nei giorni scorsi, un esposto

dell’associazione consumatori,

CODICI di Trapani, ha segna-

lato la situazione che attual-

mente vige sul cavalcavia dello

Scorrimento Veloce che collega

l’aeroporto di Birgi con la via

Salemi, più precisamente, si

tratta del km 9,6 all’altezza di

contrada Conca. [ ... ]

...continua in seconda

Cavalcavia: non è pericoloso
ma limiti alla carreggiata

ANTONELLA MILAZZO
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POLITICA

Si è tenuto il Congresso provinciale di Sicilia Futura
Presenti quattro consiglieri comunali di Marsala. Laura Laudicina nominata portavoce

S
i è tenuto sabato 5 novem-

bre a Castelvetrano il con-

gresso provinciale di

Sicilia Futura. Erano  presenti i

deputati del gruppo parlamentare

che vi aderiscono e il presidente

del movimento Totò Cardinale.

Ha aperto i lavori il segretario or-

ganizzativo regionale, l'alcamese

Giacomo Scala che ha annun-

ciato che gli organismi hanno

scelto come coordinatore provin-

ciale di Sicilia Futura Giovanni

Cuttone ex sindaco di Partanna .

Portavoce è stata nominata la gio-

vane marsalese Laura Laudicina.

Presenti anche i Consiglieri co-

munali di Marsala che hanno da

tempo aderito al neonato partito.

Si tratta di Ivan Gerardi e di Wal-

ter Alagna. Erano anche a Castel-

vetrano, come ci aveva anticipato

l'ex presidente del Consiglio

anche gli esponenti di Cittadini e

non Sudditi, Oreste Alagna e Le-

tizia Arcara. I due consiglieri di

fatto sono nell'area del centro si-

nistra, dove Sicilia Futura si col-

loca. “Abbiamo partecipato – ci

ha detto l'esponente di maggio-

ranza – in una veste che va oltre

al ruolo di osservatori. Abbiamo

un rapporto di forte interlocu-

zione con il presidente Totò Car-

dinale e stiamo valutando le

conseguenze locali di una nostra

adesione organica”. Oreste Ala-

gna si riferisce al fatto che il suo

gruppo è di maggioranza a Mar-

sala e sostiene il sindaco Alberto

Di Girolamo. Mentre Ivan Ge-

rardi Walter Alagna hanno soste-

nuto Massimo Grillo alle scorse

amministrative e di fatto sono

collocati all'opposizione nel Mas-

simo Consesso Civico.

CRONACA

Prodotti ittici, sanzioni e sequestri a Marsala
La Guardia Costiera è intervenuta in punti vendita del capoluogo provinciale e in uno stabilimento lilybetano

I
militari del Nucleo di Polizia Giudi-

ziaria della Guardia Costiera di Tra-

pani, nel corso di alcuni controlli

hanno individuato delle irregolarità in un

punto vendita al dettaglio di prodotti ittici

a Trapani e presso un noto stabilimento –

sempre della filiera ittica –  a Marsala. A

Marsala, presso un noto stabilimento in

possesso di “riconoscimento” (ai sensi del

regolamento (CE) n.853/2004), sono stati

sottoposti a sequestro, per la successiva

distruzione, circa 700 chili di prodotti it-

tici surgelati privi della prevista documen-

tazione obbligatoria per la tracciabilità.

Nel corso del controllo sono state elevate

sanzioni per complessivi 6.166 euro com-

plessivi. A Trapani invece, è stata riscon-

trata la messa in vendita di prodotti ittici

surgelati, preconfezionati, avevano un’eti-

chetta priva dei requisiti linguistici stabi-

liti per legge dall’Unione Europea (che

impone che le informazioni obbligatorie

sugli alimenti devono essere in una lingua

facilmente comprensibile da parte dei

consumatori degli Stati membri nei quali

l’alimento è commercializzato). Per que-

sto motivo è stata contestata all’esercente

una sanzione di oltre 3 mila euro.

Pensioni e stabilità,
incontro della Uil

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Cavalcavia: non è pericoloso ma limiti alla carreggiata
] - Su richiesta della Prefettura di Trapani, i Vigili del Fuoco
del Comando provinciale hanno effettuato un sopralluogo
del sovrappasso stradale. C’è da dire che, proprio questo
tratto, fu danneggiato da un incidente nel 2008, quando
l’impatto con le pale eoliche trasportate da un automezzo
aveva causato notevoli danni all’impalcato della struttura.
Questo, è composto da 5 travi in calcestruzzo armato pre-
compresso e da un solettone in cemento armato. “Allora i
danni furono pagati al Comune di Marsala – ci specifica
l’assessore ai Lavori Pubblici, Salvatore Accardi -, circa
150mila euro. Successivamente l’Ufficio Tecnico comu-
nale fece un collaudo post incidente per verificare la stati-
cità della struttura, che si rivelò positivo”. Ma dal 2008 ad
oggi sono passati anni e in questi giorni la problematica
dei cavalcavia è tornata ad allarmare i cittadini che sul web
segnalano diversi seri casi, in tutto lo Stivale. Nei giorni
scorsi i Vigili del Fuoco hanno sollecitato le cosiddette
“anime” delle travi del sovrappasso, a colpi di picozza, ac-
certando che non esistono parti di calcestruzzo ad imme-
diato rischio di crollo e vi è, inoltre, una sostanziale
integrità dei trefoli di armatura. Quello che però i pompieri
hanno accertato, è la presenza, semmai, di uno strato di os-
sidazione superficiale. Anche l’Ufficio Tecnico intervenuto
sul posto – nelle persone del vice dirigente del Settore La-
vori Pubblici e del responsabile della Viabilità - hanno ri-
ferito che le condizioni generali di conservazione delle
travi non sembrano mutate rispetto alle verifiche mediante
“prove di carico” effettuate nel luglio del 2008. Non c’è
pericolosità quindi, secondo i tecnici intervenuti sul posto.
Però, a titolo di prevenzione e per garantire una maggiore
sicurezza degli utenti, i Vigili del Fuoco hanno richiesto
che vengano eseguiti dei lavori di consolidamento e ripri-
stino delle travi ammalorate, previa ulteriore verifica della
staticità dell’opera e prescrivendo il senso unico alternato
di marcia sul sovrappasso ed il restringimento della car-
reggiata a 5 metri. “L’Amministrazione comunale non può
che essere d’accordo con il provvedimento del Comando
provinciale dei Vigili del Fuoco – ha detto Accardi -; la li-
mitazione della carreggiata, nel tratto di cavalcavia inte-
ressato, è solo preventiva e temporanea. Ci impegniamo,
anche in vista del prossimo Piano Triennale nei primi mesi
del nuovo anno, ad intervenire sulle travi e a ripristinare la
piena viabilità dell’area”. [ claudia marchetti ]

“Pensioni e legge di stabilità: i punti dell’intesa, il nostro
impegno continua” è il tema al centro dell’attivo dei qua-
dri e dei dirigenti Uil Trapani che si terrà domani, 9 no-
vembre, a partire dalle ore 9, nella sala conferenze della
Camera di Commercio di Trapani, in corso Italia 26. Ad
affrontare l’argomento saranno il segretario generale
della Uil Trapani, Eugenio Tumbarello, il presidente na-
zionale del Caf Uil Giovanni Angileri e il segretario con-
federale Uil Domenico Proietti. “L’incontro – afferma
Tumbarello - prenderà il via dall’analisi dell’accordo si-
glato lo scorso settembre tra Governo e sindacati, im-
portante risultato raggiunto dopo un anno di
mobilitazione a seguito della definizione della piatta-
forma unitaria Cgil, Cisl e UIL denominata “Cambiare
le pensioni dare lavoro ai giovani”, che i sindacati hanno
prodotto per chiedere il ripristino di flessibilità per il pen-
sionamento e per rendere più equa la previdenza in Italia,
sia per i lavoratori sia per i pensionati”.   

Con un Avviso Pubblico a

firma del sindaco Alberto

Di Girolamo, il Comune di

Marsala invita gli elettori a

presentare richiesta di inse-

rimento nell’Albo degli

"Scrutatori di Seggio Elet-

torale”. La domanda va

presentata entro il prossimo

30 novembre. Sia l'Avviso

che il modulo (cui va alle-

gata copia del documento

d’identità) sono pubblicati

sul sito web istituzionale.

La richiesta di inserimento

nell’Albo non è valida per

il referendum costituzio-

nale del prossimo 4 dicem-

bre. Infatti, pur essendo lo

stesso Albo da cui attingere

per il reclutamento degli

scrutatori, questi verranno

nominati prima della sca-

denza del 30, ovvero l'11

novembre. La domanda si

può inviare tramite mail:

protocollogenerale@co-

mune.marsala.tp.it oppure

certificati@pec.comune.m

arsala.tp.it. 

AMMINISTRAZIONE

Si rinnova l’Albo
degli Scrutatori

La formazione dei medici

di medicina generale sarà

affidata agli ordini profes-

sionali. Il Presidente del-

l’Ordine dei medici di

Trapani, Rino Ferrari,

esprime soddisfazione per

quanto annunciato dall’as-

sessore regionale alla Sa-

lute, Baldo Gucciardi, nel

corso del convegno orga-

nizzato dalla Federazione

italiana medici di medicina

generale. “Il medico di fa-

miglia – afferma Ferrari –

ha un ruolo primario nella

tutela della salute dei citta-

dini. Esso rappresenta il

front line alla domanda del

cittadino/paziente, poiché è

il primo a fare le diagnosi”.

Gli Ordini inoltre, saranno

in prima fila anche per

quanto riguarda la modula-

zione della nuova rete

ospedaliera.   [ c. m. ]

SANITÀ

Medici, formazione
spetta agli Ordini

IL PRODOTTO ITTICO SEQUESTRATO

UN MOMENTO DELLA CONFERENZA STAMPA

PETROSINO

“Lumi della Solidarietà”, riqualificati i quartieri
Il progetto coordinato dall’Auser ha collocato nuove opere in via Gioberti e a San Giuseppe

U
n'altra fase del progetto

“I Lumi della Solida-

rietà” è stata completata

con successo. L'Auser di Petro-

sino con quella di Marsala e con

il contributo delle associazioni

Avis Provinciale, Andos, Asso-

ciazione Trinacria-Guardie Am-

bientali, Misericordia e con la

collaborazione dell’Amministra-

zione comunale, è riuscita a com-

pletare i lavori di ripristino e

arredo urbano nel piazzale anti-

stante le case popolari di Con-

trada S. Giuseppe. Nei giorni

scorsi infatti, è stata ultimata una

pensilina per permettere la sosta

degli utenti nell’attesa dell’arrivo

degli autobus, mentre a breve

sarà completata la stessa opera

anche nel quartiere di via Gio-

berti, saranno installati dei giochi

per bambini in entrambi i quar-

tieri popolari. Il 13 novembre si

terrà proprio in Via Gioberti la

festa di quartiere e il 16 a S. Giu-

seppe: si tratta della “Festa del-

l’Olio e del Vino”, organizzata

per il 14esimo anno consecutivo

dalla locale Auser. Al termine del

progetto, verrà organizzato un

evento conclusivo. “I lumi della

solidarietà” è un progetto finan-

ziato dalla “Fondazione con il

Sud”. Soggetto responsabile è

Giuditta Petrillo. Il progetto ri-

guarda anche la riqualificazione

del quartiere popolare Strasatti, in

particolare la piazza Padre Pio,

con il coinvolgimento delle fami-

glie, degli anziani, dei disabili e

degli stranieri. Sono stati anche

avviati dei laboratori intercultu-

rali, interventi di pulizia del verde

pubblico, la realizzazione di

nuove aiuole e presto verranno

create manifestazioni musicali e

“mercatini del sorriso”.  [ c. m. ]LA NUOVA PENSILINA NEL QUARTIERE SAN GIUSEPPE
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CINEMA GOLDEN

In sala “In guerra
per amore” di Pif

Il Cinema Golden di Mar-
sala, proietterà questa setti-
mana l’atteso secondo film
di Pif, Pierfrancesco Dili-
berto, dopo il fortunato “La
mafia uccide solo
d’estate”. Arturo Giam-
marresi, palermitano tra-
piantato in America, sogna
di sposare la bella conter-
ranea Flora, ma lei è già
promessa a Carmelo, figlio
del braccio destro di Lucky
Luciano. L'unico modo per
ottenere la mano di Flora è
quello di chiederla diretta-
mente al padre della donna,
rimasto in Sicilia. Le pro-
iezioni saranno alle ore 18,
20 e 22. Chi presenta una
copia di Marsala C’è con
questo articolo avrà diritto
ad uno sconto sul prezzo
del biglietto. [ c. m. ] 

ARTE

L’artista “Manu”
espone al Carmine

Sarà inaugurata oggi, al
Convento del Carmine –
alle ore 17.30 - la mostra
dell'artista Emmanuel Re-
naux, in arte Manu. Nato a
Le Havre, l'arista francese
ha creato nel 2005 il “Sur-
réabullisme”, caratteriz-
zando le sue opere con
“bolle visitatrici e curiose”,
che viaggiano attraverso i
quadri stessi. I lavori di
Manu - tutti olio su tela - ri-
marranno esposti nella
"Sala Cavarretta" fino al
prossimo 20 novembre.

SPETTACOLI

Il pubblico romano applaude Teatron con “Atto Unico”
La compagnia marsalese di Salvo Ciaramidaro conquista anche la critica con un lavoro di Claudio Forti

“U
n’esperienza positiva, una si-

nergia vincente”. Sono le prime

parole pronunciate dal regista

marsalese Salvo Ciaramidaro, tornato dalla

trasferta romana con la sua compagnia Tea-

tron. Proprio al Teatro San Paolo Ostiene di

Roma, Ciaramidaro e gli attori Diana D’An-

gelo, Demetrio Rizzo e Peppe Di Girolamo,

hanno portato in scena per tre sere di fila, la

commedia “Atto Unico – Un killer dentro

casa”. Un lavoro scritto dal drammaturgo

Claudio Forti che, negli stessi giorni, ha pre-

sentato quattro suoi testi teatrali all’Enoteca

letteraria della Capitale. ““Atto Unico” ha

raccolto consensi di pubblico e di critica ina-

spettati ma che ci inorgogliscono – ci ha detto

Ciaramidaro -, perché ci siamo confrontati

con una realtà che ha una cultura teatrale

molto forte e quindi con un pubblico esigente

che non ci conosceva. Possiamo dire che è

stato un successo”. “Atto Unico – Un killer

dentro casa” racconta di Ralph Tiller, uno

scrittore fallito di atti unici “noir” che vive in

modo conflittuale il rapporto con la moglie

Liz ed in maniera tragica il rapporto col-

l’agente teatrale Eddy Watson. Ma tutto è de-

stinato a cambiare, dopo l’arrivo di un

misterioso personaggio, un killer siculo-ame-

ricano che piano piano prende possesso di

tutto ciò che prima era di Ralph, compresa la

“bisbetica” moglie Liz. Situazioni parados-

sali e un ritmo serratissimo per due ore di

sano ed intelligente divertimento. La rivista

teatrale “Corriere dello Spettacolo”, ha dedi-

cato uno spazio a Teatron e alla sua comme-

dia, con queste parole scritte dalla giornalista

Susanna Donatelli: “… l’incubo e l’osses-

sione dello scrittore ci ricorda l’opera del

drammaturgo isolano Pirandello “Sei perso-

naggi in cerca d’autore”, al punto che anche

qui la loro identità non è del tutto chiara. Sarà

tutto vero questo, oppure bisogna leggerlo in

chiave onirica?... Ironica e divertente la reci-

tazione del cast di matrice siciliana, essendo

dell’occidentale Marsala dove sbarcò Gari-

baldi. Diana D’Angelo nel ruolo di Liz, De-

metrio Rizzo è il borghese press-agent,

mentre Peppe Di Girolamo sostiene la parte

del psicotico sognatore. Il grintoso protago-

nista nel doppio ruolo di Killer ed autista è

riservato al fine e psicologo regista, capace

di unire il surreale sarcasmo grottesco e pa-

radossale all’analisi dei personaggi, è Salvo

Ciaramidaro”. Parole di elogio sono arrivate

anche dalla direttrice del Teatro San Paolo

Ostiense, Ester Cantoni: “Grazie alla compa-

gnia Teatron di Marsala per il loro Atto Unico

di Claudio Forti. Chi non l’ha vista ha perso

un’occasione, chi l’ha vista ha applaudito a

lungo. Ma torneranno la prossima stagione”.

“Ringrazio i miei attori per l’affiatamento, la

sinergia che si è rivelata l’arma vincente, gra-

zie agli sponsor che ci hanno sostenuto in

quest’avventura credendo nella cultura. Ma

un ringraziamento va anche all’amico e

grande professionista Claudio Forti: la sua vi-

cinanza in quei giorni è stata preziosa”.

[ claudia marchetti ]

EVENTI

Trionfo d’arte e di sapori al concorso dell’Unesco
All’Alberghiero “Damiani” di Marsala le scuole hanno cucinato piatti ispirati ad opere di noti pittori

E
mozione, profumi, pro-

fessionalità. Sono solo al-

cuni degli elementi che

hanno caratterizzato la 2° edi-

zione del Concorso di enogastro-

nomia e pittura dal titolo: “Il

Mediterraneo racconta… da

luogo di scontro a luogo di in-

contro”. Si tratta della manife-

stazione indetta dalla

Federazione Nazionale dei Cen-

tri e Club per l’Unesco (FICLU)

e coordinata dal Club per l’Une-

sco di Marsala. Sabato mattina

gli istituti alberghieri “Vincenzo

Florio” di Erice, “Montagnana”

di Montagnana, “Sandro Pertini”

di Brindisi, “Tognazzi De Cillis”

di Napoli e “Olivetti” di

Monza,in qualità di finalisti,

hanno gareggiato davanti una

giuria d’esperti: Maria Paola Az-

zario, presidente della Federa-

zione italiana club Unesco,

Francesca Landolina, giornalista

di “Cronache di gusto”, Mar-

cello Virzì, nutrizionista clinico,

Maria Luisa Figuccia, funziona-

rio del CSA di Trapani, Elisa An-

gileri, esperta di ristorazione,

Franco Rodriguez, sommelier

delegato dell’associazione pro-

vinciale sommelier e vice presi-

dente regionale e lo chef Nunzio

Russotto. La competizione si è

svolta presso l’Istituto “Abele

Damiani” di Marsala diretto dal

preside Domenico Pocorobba,

dove gli alunni si sono cimentati

in diretta in una preparazione ga-

stronomica inerente al tema del

“recupero delle tradizioni cultu-

rali, gastronomiche ed artistiche

del bacino del Mediterraneo

prendendo spunto da un’opera

pittorica di riferimento”. La gara

è stata coordinata dall’executive

chef Paolo Austero.  “Il concorso

– ha detto Cesarina Perrone, pre-

sidente del locale Unesco – ha

avuto lo scopo principale di fare

della cucina un’occasione d’in-

contro e di confronto tra studenti

e scuole, di sperimentazione di

percorsi enogastronomici inno-

vativi  ma soprattutto un mo-

mento educativo per le nuove

generazioni invitando gli allievi

a viaggiare, col cibo, “Dal qua-

dro alla ricetta, dalla tradizione

alle  nuove  mode alimentari”.

Dopo una gara intensa e degna

delle migliori kermesse di carat-

tere nazionale è stata questa la

classifica della giuria tecnica:

primo classificato il piatto “A

Cialoma” ispirato al quadro “La

Mattanza” di Giacomo Mattò,

realizzato dagli alunni del “Vin-

cenzo Florio” di Erice, secondo

posto ex aequo ai piatti: “1881”

che racconta il quadro “Le Sa-

line di Trapani” di Antonino

Leto, creato dagli alunni di

Monza e “Baccalà in crosta di

sale”, collegato al quadro “Na-

poli, per le vie del Mercato” di

Giordano Felice, realizzato dagli

alunni partenopei. Anche la “me-

daglia di bronzo” è stata asse-

gnata ad due istituti a pari

merito: “Aspettando Mondrian”

preparato dagli studenti di Brin-

disi e alla creazione culinaria dei

ragazzi di Montagnana ispirata

alla “Natura morta sul mare -

1946” di Emilio Vedova”. Una

nota di merito va agli alunni del-

l’istituto alberghiero “Damiani”

di Marsala che hanno realizzato

il dessert pur non partecipando

al concorso.  [ c. p. ]

LA COMPAGNIA TEATRON ASSIEME A CLAUDIO FORTI

CONVENTO DEL CARMINE

UN MOMENTO DELL’EVENTO

MUSICA

“M
usica dal Futuro – Synth Clinic” è un’inizia-
tiva organizzata dall‘Umsi, l’Università della
Musica e dello Spettacolo, con sede a Mar-

sala. L’evento, gratuito, si terrà oggi al Complesso Monu-
mentale San Pietro, dalle 17.30. Sarà il musicista Fabio
Badalamenti a coordinarlo. Negli ultimi 15 anni, Badala-
menti, ha spaziato vari generi, dal Blues al Jazz, dalla musica
contemporanea all’EDM, suonando un po dappertutto, dagli
Stati uniti a tutta l’Europa. Crea inoltre dei video corsi sul-
l’utilizzo degli strumenti elettronici e segue due rubriche sul
suo canale Youtube, uno dedicato ai sintetizzatori in genere
ed un altro dedicato al “fare musica” con l’ iPad, dove spiega
l’utilizzo di vari accessori e software. E’ il creatore del pro-
getto EDM BADMAX 909. Si definisce “World and Fan-
tasy Composer” per la sua propensione alla creazione di
musiche da supporto e in stile. Si parlerà anche delle marche
Akai, Korg e Focusrite. Seguirà la presentazione dei percorsi
formativi dell’Umsi: “Se volete lavorare nel mondo della
musica questa è la vostra occasione, non lasciatevela sfug-
gire”; diplomi Accademici di I livello in “Musica Spettacolo
Scienza e Tecnologia del Suono”; indirizzo “Artistico Mu-
sicale”: nuove tecnologie e nuovi linguaggi e “Scientifico
tecnologico”: produzione e post-produzione di beni artistici;
diploma accademico di II livello in “Musica, scienza e tec-
nologia del suono”; indirizzo “Scientifico tecnologico”: pro-
duzione e post-produzione di beni artistici e “Esecutivo
orchestrale”: nuove tecnologie e nuovi linguaggi.   [ c. m. ]

Oggi, a San Pietro
arriva Synth Clinic

Sarà tenuta da Fabio Badalamenti

E
’ arrivato il momento dell’approdo a Marsala

per la nave romana recuperata a Marausa. Il

relitto arriverà a Capo Boeo oggi, per essere

definitivamente collocato presso il Museo Baglio An-

selmi. Si rafforza così la connotazione prevalente-

mente navale del Museo regionale Lilybeo può già

contare sulla prestigiosa presenza della nave punica,

risalente al 241 avanti Cristo. E proprio tale presenza

risultò decisiva lo scorso anno per dirimere la contesa

politica tra i politici marsalesi e quelli trapanesi: i

primi, naturalmente, puntavano sulla sistemazione al

Baglio Anselmi della nave recuperata nel 1999 a Ma-

rausa, (a 150 metri dal fiume Birgi) mentre dal capo-

luogo di Provincia speravano di portarla a Trapani,

facendo valere il principio della territorialità. Alla fine

la spuntò proprio il Baglio Anselmi proprio per le ade-

guate strutture e per l’ambiente consono per la con-

servazione di importanti e delicati reperti come quelli

trovati in mare. Lo scorso 19 dicembre i primi resti

della nave – la chiglia di oltre dieci metri con le ruote

di poppa e di prua – sono stati portati presso il museo

lilybetano, in attesa che si completasse il restauro.

Dopo la consegna del materiale, la nave (lunga circa

25 metri, larga da 6 a 8 metri) sarà assemblata. 

Oggi al Baglio Anselmi
arriva la nave romana
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LETTERE

Infierire sul “Paolo Borsellino”  di Marsala. A chi giova?
Ha fatto stupore e ha destato un profondo sconcerto la di-
sposizione di servizio adottata di recente dal Direttore Sa-
nitario dell’ASP di Trapani, dott. A. Siracusa, con cui si dà
luogo ad una attivazione di mobilità d’urgenza a carico del
responsabile del reparto di Cardiologia dell’Ospedale P.
Borsellino di Marsala, dott. Gaspare Rubino. La motiva-
zione e giustificazione di quella decisione starebbe nel fatto
che occorrerebbe far fronte ad una situazione di gravi cri-
ticità assistenziali in cui si trova ad operare l’analogo ser-
vizio del P.O. di Pantelleria. Apparentemente l’agire del
Direttore Sanitario non sembrerebbe fare una grinza. Ma
a guardare più attentamente, stupisce e soprattutto infasti-
disce - fermo restando, ovviamente, il fatto che le disposi-
zioni di mobilità d’urgenza dovranno interessare tutti i
cardiologi di questa ASP – la decisione ordinatoria e pe-
rentoria del Direttore Sanitario posta in termini di uno
spocchioso ultimatum: “o il primario della Cardiologia
Dott. G. Rubino si inventa una soluzione alternativa o fac-
cia egli stesso l’agnello sacrificale della situazione”. Vero
è che comandare è meglio…(di ogni altra cosa), ma è al-
trettanto vero che fare il “dirigente” non significa fare “il
comandante”. Se di ciò anche il Direttore Sanitario Sira-
cusa fosse sciente e cosciente si accorgerebbe che non è
vero che il suo agire non fa una grinza, ma, al contrario, è
pieno di rughe e di verruche. Fuor di metafora: non è da
buon dirigente, ma da incosciente, mutilare un reparto di
alta efficienza ed eccellenza, quale è quello della Cardio-
logia dell’Ospedale “P. Borsellino” di Marsala, e per di più
nella persona del Dott. Gaspare Rubino, primario cardio-
logo di indiscusso prestigio e di alto valore professionale.
Allora, a che gioco si sta giocando? Si gioca allo sfascio?
Si gioca al tanto peggio, tanto meglio? Si punta, da parte
di alcuni irresponsabili sfascisti  ad uno strisciante depo-
tenziamento del nostro ospedale fino ad arrivare al suo to-
tale declassamento a tutto vantaggio del privato e degli
enormi interessi che intorno ad esso ruotano? Allora giù la
mani dal pubblico e giù la maschera da quelle tante facce
da persone per bene, ivi comprese operatori di categoria e
persino amministratori pubblici,  che nella sanità  privata,
nelle sue cliniche, nei suoi laboratori, si occultano e si muo-
vono come tanti pesci in barile. Contro la nuova bozza di
rete ospedaliera presentata a suo tempo dall’ass.re. Guc-
ciardi si sono levate sonore critiche e proteste che hanno
fatto vibrare di sdegno e di indignazione centinaia e centi-
naia di sindaci e pubblici amministratori che non hanno
avuto esitazione alcuna a porsi alla testa di numerose mo-

bilitazioni popolari sorte in tutte le parti della Sicilia a tutela
del diritto alla salute e della sanità pubblica. Nulla di tutto
ciò si è verificato o minimamente riverberato nel nostro
comune che sembra essersi soavemente assopito nella
quiete immota di una notte placida e senza vento. Ci ha
provato a suonare la sveglia un semplice cittadino e fino a
ieri consigliere comunale, Giuseppe Carnese, il quale con
una lettera aperta al sig. sindaco di Marsala e ai massimi
dirigenti dell’ASP torna a battere la lingua dove il dente
duole, ossia, sullo stato di sofferenza in cui langue la sanità
pubblica più in generale nel nostro paese, e in particolare
il nostro Ospedale, dalla Neurologia alla Ortopedia, alla
Urologia fino alla Sala operatoria ove - denuncia aperta-
mente l’ex consigliere Carnese - giace in pace e mai uti-
lizzato un microscopio di ultima generazione per interventi
neurologici, per non parlare poi dei “numerosi e costosis-
simi incarichi legali dati dal direttore generale, Dr. De Ni-
cola, ai vari avvocati per difendere l’ASP in tribunale. Altro
che risparmio!”, conclude con un misto di rabbia e di ama-
rezza G. Carnese. Però, poi, si affossano reparti efficienti
e in grado di offrire assistenza a chi soffre e versa nell’in-
digenza con provvedimenti da ostracismo come quello
adottato a carico del dott. G. Rubino. A fronte di tutto ciò,
cosa fanno, come si muovono i pubblici amministratori
tutti, dall’amministrazione nella sua interezza fino al con-
siglio comunale? Sembra che abbiano deciso di rinserrarsi
schivi e taciturni nel fortino del silenzio-assenso.

L’Associazione BattiCuore…Batti – Onlus

La risposta dell'Asp:

Il diritto alla salute e all’assistenza sanitaria è garantito dalla
nostra costituzione alla stessa maniera a tutti i cittadini, sia
a coloro che abitano  a cento metri dall’ospedale Paolo
Borsellino di Marsala, dal Sant’Antonio Abate di Trapani
o da un altro ospedale della provincia, che agli abitanti
dell’isola di Pantelleria. Così fa specie che il responsabile
ex art. 18 del reparto di cardiologia, inviato in trasferta da
Marsala, a spese di questa azienda, all’ospedale Nagar per
5 giorni, dal 4 al 9 novembre, per sopperire alla gravissima
emergenza di cardiologi determinatasi, faccia filtrare alla
stampa le sue lamentele sulla disposizione di servizio. Si
era creato infatti, nella normale turnazione, un vuoto a
causa di un improvviso problema di salute dello specialista
assegnato in quella settimana, che avrebbe determinato la
permanenza del dirigente medico in servizio in quel mo-

mento nell’isola oltre il tempo previsto.  Il dottore Gaspare
Rubino aveva dato la sua disponibilità a coprire questa
emergenza durante un incontro con il direttore sanitario,
presente il direttore del dipartimento di Medicina Luigi Si-
curella, che ha cofirmato la disposizione di servizio. Una
turnazione che riguarda tutti gli specialisti,  cardiologi, chi-
rurghi, anestesisti, ginecologi, radiologi, pediatri, neonato-
logi e medicina d’urgenza, compresi i responsabili di unità
operativa ex art. 18. Tra l’altro lo stesso medico  non aveva
ancora effettuato alcun turno di mobilità d’urgenza  a Pan-
telleria. Mi chiedo allora: a che gioco giochiamo? Senza
dimenticare infine che Rubino, “cardiologo di indiscusso
prestigio e di alto valore professionale” è anche vicepresi-
dente della stessa associazione BattiCuore onlus che ha in-
viato il comunicato stampa, violando così sia la circolare
ai dirigenti medici sulla comunicazione emanata dalla di-
rezione strategica aziendale, che le disposizioni del diret-
tore generale il 26 settembre scorso che prevedono che il
servizio di cardiologia di Pantelleria debba essere coperto
da turnazione da parte di tutti i cardiologi di questa ASP,
compresi i primari facenti funzioni (ex art. 18). Che i mi-
gliori specialisti di questa azienda a turno coprano le ne-
cessità e i bisogni dei cittadini panteschi è una decisione
della direzione strategica aziendale, che i nostri dirigenti
medici di tutti gli ospedali della provincia, che non posso
che ringraziare per il loro sacrificio,  svolgono da tempo
con dedizione.  Contrabbandare questa legittima esigenza
come  un tentativo di sfascio o depotenziamento dell’ospe-
dale di Marsala, che invece, seppur in attesa di poter esple-
tare i concorsi, abbiamo potenziato e stiamo continuando
a fare, è un’azione inqualificante,  per la quale attiveremo
i provvedimenti che riterremo opportuni. Abbiamo invece
istituito il nuovo servizio di neurochirurgia con il prof  Ge-
rardo Iacopino,  abbiamo assegnato tre nuovi medici a Me-
dicina generale e uno a pediatria e avviato le procedure per
la sostituzione di un dirigente medico di Diabetologia che
sta andando in pensione. Senza contare l’assunzione di re-
sponsabilità che come direzione strategica aziendale ab-
biamo fatto prorogando, anche in assenza di autorizzazione
ministeriale, i contratti del personale dell’area d’emergenza,
fatto che rischiava di comportare ulteriori difficoltà nei re-
parti di pronto soccorso e anestesia, e non solo del presidio
di Marsala.

Il diretto sanitario dell'Asp di Trapani
Antonio Siracusa

CALCIO

Il Marsala perde
di misura a Trina

Occhipinti torna a parlare del futuro

N
onostante l’impegno profuso in campo

dai giocatori di mister Angelo Galfano, è

fuor di dubbio che la situazione societaria

ed il momento travagliato che sta vivendo lo Sport

Club Marsala 1912 va ad inficiare le prestazioni

e di conseguenza i risultati della compagine lily-

betana. Domenica scorsa, contro un Troina sem-

pre più rivelazione del campionato, al secondo

posto in classifica ed alla quinta vittoria consecu-

tiva, gli azzurri hanno perso di misura onorando

comunque al meglio la partita. Dopo un primo

tempo sostanzialmente equilibrato, i cambi effet-

tuati dal tecnico Pagana si sono rivelati decisivi e,

soprattutto, vincenti. I locali, che già nel corso dei

primi 45 minuti di gioco avevano creato qualche

apprensione al guarda pali Maltese, hanno con-

cluso il match con tutti i dati statistici a favore e

sono riusciti a siglar e il goal da “tre punti”.  In-

tanto, l’amministratore unico Pino Occhipinti ha

mandato un nuovo comunicato ufficiale ” dove

chiede a “tutti di fare un passo indietro … per

creare una società moderna nuova e forte – ed an-

cora nel comunicato si legge -  … Ora dico basta,

ma non mi arrendo, io ho gli attributi, mi dimo-

strino gli altri, dai soci, ai giornalisti, agli impren-

ditori locali e forestieri, ai tuttologi di questa città,

alle varie cordate di sportivi amanti del Marsala,

mettendoci magari tutti insieme a formare, re-

mando tutti nella stessa direzione, una società for-

tissima”.

PINO OCCHIPINTI


